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沖高 みへでぃろ vol.6 県立沖永良部高等学校

生徒の皆さんへ

本日から２学期のスタートです！あなたにとって，この夏はどうでしたか。

始まって早々に，９月６日は第６８回体育祭となります。コロナ禍のなか例年

とは違い，感染症対策を万全に講じながら，プログラムや来場者などを工夫して

の開催となります。あわせて，まだまだ暑い日が続くので，本番はもとより練習

や準備においても熱中症にも十分注意して，記憶に残る体育祭にしましょう。

あくじ こうじ

悪事は小さく，好事は大きく

この言葉は諺（ことわざ）ではない。私がある先生から教えていただいた言葉

である。自分の身に降りかかる災難はあまり深く考えずに，自分の身に起こる幸

運を糧にして，ポジティブにプラス思考で前に進もうということである。

また，悪事にまつわる有名な諺として「好事門を出でず，悪事千里を行く」が

ある。意味は「良いことをしても，なかなか，その評判は，世の中に広まらない

が，悪いことのうわさは，すぐに遠くまで広まってしまう」という意味である。

だからこそ，自分が失敗してしまったことは目立ちやすく，必要以上に気にす

るあまり，いつまでたっても悩んでしまい，そこから抜け出しにくくなることが

多い。逆に，自分が成功しても，周りから賞賛されないため，自分で自分をほめ

ることも気が引けてしまうことが多い。

一方，悪貨は良貨を駆逐するという「グレシャムの法則」も，人間の持つ心理

的な本質をついた法則であり，人間は質の良い通貨は自分で隠して保存したがり，

質の悪い通貨は他人に渡しても構わないので大量に流通するのと同じ原理である。

このように「悪事は大きく，好事は小さく」となりがちであるが，逆転の発想

によって「悪事は小さく，好事は大きく」と発想の転換が生まれる。

つまり，悪事は相田みつを氏の詩のように「つまづいちゃっていいじゃないか

にんげんだもの」なので失敗は人生につきものの発想である。好事は「しあわせ

はいつもじぶんのこころがきめる」なので自分で幸せを決めようとの発想である。

繰り返すが，悪いことはいつまでも引きずらず，良いことは忘れずに前向きに

自分の道を進んでほしいと願う。結びに，相田みつを氏の詩を，皆さんに。

道

道はじぶんでつくる

道は自分でひらく

人のつくったものはじぶんの道にはならない

みつを



甲子園でのひと夏の挑戦

全国高校総体などと同じように，高校野球においても春夏ともに甲子園大会は

中止となった。しかし，高野連は高校球児の熱い想いに応えて，春の甲子園出場

校が一試合に限り，交流戦を行う「2020甲子園高校野球交流試合」を実施した。

何を隠そう本校商業科の深田信平先生が，この甲子園での交流試合に出場した。

なぜ出場できたかというと，今年着任されてた深田先生は前任校が大分商業高校

であり，そこで野球部顧問をしており，その野球部が九州代表として今年の春の

選抜甲子園出場を決めていたからだ。大分商業高校からの熱望を受けて，沖高の

職員ではあるが，大分商業のユニフォームに袖を通して，試合前にノッカー（守

備練習のために打席に入りノックをする人）として，聖地甲子園の土を踏んだ。

試合直前のノックは高校野球においては，たかが７分ではあるが，とても大事

な準備の総仕上げである。深田先生の他にも磐城高校(福島)でも他校に在籍する

前監督木村氏がノッカーを務め，大きくマスコミでも取り上げられたほどである。

本校としても，これまでの部活動指導に対する深田先生の功績を讃えつつ，貴

重な機会でもあったので，深田先生にお願いしてコメントを書いていただいた。

沖永良部高等学校 教諭 深田信平

令和２年８月１０日（祝・月）第一試合 大分商業 対 花咲徳栄（埼玉）

阪神甲子園球場で行われた「２０２０甲子園高校野球交流試合」に参加す

ることができました。これも，両校の校長先生をはじめ，指導者や選手，そ

して保護者の御理解があってこそ実現できたことで，とても感謝しています。

「甲子園」は高校野球にとって憧れの聖地です。私も幼い頃からこの聖地

を目指し汗を流してきました。球場に足を踏み入れた瞬間，これまでの日々

を思い出しながら，何ともいえない感情がわき上がりました。開会式の選手

宣誓の時には感極まり涙がこぼれ落ちそうでした，ノックの際には手を震わ

せながらあっという間に7分間が過ぎたことを今でもはっきり覚えています。

目標としていた舞台に立たせてもらえたことに感謝しながらも，このよう

な状況下で本来の目標に向かうことができなかった皆さんのことを考えると

胸が詰まる思いです。一つの夢が叶った私が言えることは，「夢や目標は形

を変えられる」ということかなと思います。

現役時代叶わなかった「甲子園」はこうして選手

に叶えてもらいました。皆さんにも次のステージで

新たな目標や夢を見つけ叶えてもらいたいです。

保護者の皆様へ

コロナ禍が収まらず心配をしましたが，台風９号の影響を受けて，一日遅れで

２学期が始まりました。２学期も体育祭をはじめ，いろいろな学校行事を計画し

ております。今後とも皆様の御理解と御協力のほどよろしくお願い申し上げます。


